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Ata da 25ª Reunião Ordinária da 1 

Câmara Municipal de Macapá, 2 

realizada no dia vinte de maio de dois 3 

mil e vinte e cinco. 4 

                 5 

No dia vinte, do mês de maio de dois mil e vinte e cinco, terça-feira, às nove horas 6 

e cinquenta minutos, no Palácio Janary Nunes, Sede do Poder Legislativo 7 

Municipal, situado na Avenida FAB, nº 800, nesta Cidade, sob a Presidência do 8 

Vereador Pedro Dalua-UNIÃO, Primeira Vice-Presidente Vereadora Margleide 9 

Alfaia-PDT, Segundo Vice-Presidente Vereador Joselyo-PP Primeiro 10 

Secretário Vereador Japão-SOLIDARIEDADE e Segundo Secretário Vereador 11 

Ruzivan-REPUBLICANOS, reuniu-se na Câmara Municipal de Macapá, em sua 12 

25ª Reunião Ordinária do 1º Período, da I Sessão Legislativa, da XIV Legislatura. 13 

Após, fora feita verificação de quórum, com a chamada dos Vereadores, estando 14 

PRESENTES: Alessandro-PDT, Alexandre Azevedo-PODEMOS, Banha Lobato-15 

UNIÃO BRASIL, Bruno Igreja-MDB, Cláudio Góes-SOLIDARIEDADE, Zé Luiz-16 

PT, Daniel Theodoro-PSOL, Elenice-PODEMOS, Ezequias-PSD, Gian Do Nae-17 

PRD, Luany Favacho-MDB, Marcelo Dias-PRD, Patrick Monte-MDB e Paulo 18 

Nery-PSD. e AUSENTES: Carlos Murilo-PODEMOS, Luana Serrão-UNIÃO 19 

BRASIL, Maraína Martins-REDE e Pastora Léia Pelaes-PDT. Às nove horas e 20 

cinquenta e dois minutos, deu-se início ao PEQUENO EXPEDIENTE, sendo 21 

colocada em votação a Ata da Reunião anterior. Aprovada por unanimidade. Em 22 

seguida, foi lido Expediente conforme o teor da Pauta. Às dez horas, deu-se início a 23 

ORDEM DO DIA, com a chamada dos Vereadores, estando PRESENTES: 24 

Alessandro-PDT, Alexandre Azevedo-PODEMOS, Banha Lobato-UNIÃO 25 

BRASIL, Bruno Igreja-MDB, Cláudio Góes-SOLIDARIEDADE, Zé Luiz-PT, 26 

Daniel Theodoro-PSOL, Elenice-PODEMOS, Ezequias-PSD, Gian Do Nae-PRD, 27 

Japão-SOLIDARIEDADE, Joselyo-PP, Luany Favacho-MDB, Maraína Martins-28 

REDE, Marcelo Dias-PRD, Margleide Alfaia-PDT, Patrick Monte-MDB, Paulo 29 

Nery-PSD, Pedro Dalua-UNIÃO BRASIL e Ruzivan-REPUBLICANOS.  30 

e AUSENTES: Carlos Murilo-PODEMOS, Luana Serrão-UNIÃO BRASIL e 31 

Pastora Léia Pelaes-PDT. Inicialmente foram justificadas através de ofício as 32 

ausências das vereadoras Pastora Léia Pelaes e Luana Serrão. Em sequência, fora 33 

lida a Proposta de Emenda à Lei Orgânica n.° 002/25 - Mesa Diretora "Altera e 34 

revoga dispositivos da Lei Orgânica do Município de Macapá". Lido e aprovado por 35 

unanimidade sem discussão. Lidos e aprovados por unanimidade e sem discussão:  36 

Parecer da Comissão n.° 026/25 - Comissão de Constituição, Justiça e Redação – 37 

CCJR "Opinando pela APROVAÇÃO do Projeto de Lei nº 013/2025-CMM”; Parecer 38 

da Comissão n.° 003/25 - Comissão Permanente de Defesa dos Direitos da Mulher 39 

– CDDM "Opinando pela APROVAÇÃO do Projeto de Lei nº 013/2025-CMM” e; 40 

Parecer da Comissão n.° 001/25 - Comissão Permanente de Indústria e Comércio – 41 

CIC "Opinando pela APROVAÇÃO do Projeto de Lei nº 013/2025-CMM. Seguindo, 42 

fora lido o Projeto de Lei Ordinária nº 013/25 de iniciativa da Vereadora Margleide 43 

Alfaia "Dispondo sobre o “Programa Feira das Mulheres Empreendedoras”, de 44 

ações de inclusão social e incentivos ao empreendedorismo feminino no Município 45 

de Macapá e dá outras providências", em discussão, a vereadora Margleide Alfaia, 46 

justificou seu projeto dizendo que existiam muitas mulheres enfrentando desafios 47 

para oferecer dignidade de vida à sua família, solicitando apoio de seus pares. 48 

Após fora aprovado por unanimidade. Prosseguindo, fora lido Parecer Conjunto da 49 
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Comissão n.° 011/25 - Comissão de Constituição, Justiça e Redação - CCJR e 50 

Comissão Tributária, Financeira e Orçamentária – CTFO "Opinando pela 51 

APROVAÇÃO COM EMENDA do Projeto de Decreto Legislativo nº 018/2025-CMM” 52 

e, sem discussão foi aprovado com catorze votos a favor, um voto contra e uma 53 

abstenção. Continuando, fora lido o Projeto de Decreto Legislativo n.° 018/25 - 54 

Mesa Diretora "Suspendendo os descontos no Duodécimo da Câmara Municipal, 55 

referentes a impostos retidos e não pagos de todas as Legislaturas anteriores a 56 

XIV, na forma que especifica", em discussão o vereador Marcelo Dias manifestou-57 

se surpreso com a suspensão do acordo, devido existir 2 leis que autorizam o 58 

pagamento, manifestando-se contrário e alertando CCJR e a CTFO, em seguida foi 59 

aprovado com dezessete votos a favor, um voto contra e uma abstenção. Em 60 

continuação, o vereador Japão propôs votação em bloco dos requerimentos 61 

contidos na pauta, aprovado por unanimidade. Às dez horas e vinte minutos, deu-62 

se início ao GRANDE EXPEDIENTE, ocasião em que se inscreveram para uso da 63 

Tribuna: Gian Do Nae, que iniciou dizendo que visitou a CIPEMAC – Companhia de 64 

Iluminação Pública, e em conversa colocou pontos a serem discutidos sobre o 65 

trabalho que a CSA vinha fazendo na cidade de Macapá, com relação a taxas de 66 

iluminação pública, onde a empresa não  discriminava os tributos nas contas dos 67 

consumidores, ressaltando que a CEA equatorial deveria ser mais transparente em 68 

suas prestações de contas. Após, disse que solicitaria Audiência Pública para que a 69 

companhia pudesse esclarecer sobre a questão. Ressaltou, também, que as leis 70 

aprovadas na CMM, não estariam sendo obedecidas pela empresa. Disse que 71 

cobraria a criação de um Conselho e Fundo para que a PMM pudesse receber 72 

recursos da coleta de lixo na cidade de Macapá.  Prosseguindo disse que participou 73 

da ordem de serviço, com recursos do Senador Lucas Barreto na Tessalônica, 74 

onde ruas seriam concretadas. Agradeceu ao presidente da CTMAC pelo kit do 75 

maio amarelo, dizendo, que solicitaria a essa empresa, a colocação de redutor de 76 

velocidade na Rua Odilardo Silva com Almirante Barroso. Por fim, convidou a todos 77 

para a inauguração do Centro de Saúde no Corre Água nessa sexta-feira. Bruno 78 

Igreja, inicialmente, justificou a sua ausência nas reuniões pretéritas da Casa, por 79 

conta de sua participação como técnico da seleção brasileira de taekwondo em 80 

uma competição internacional nos Emirados Árabes, ocasião em que acompanhou 81 

diversos atletas, dentre eles, a sua filha, que com apenas 12 anos conquistou 5° 82 

lugar na competição em sua categoria, sendo a brasileira que mais se aproximou 83 

do título. Na sequência, falou sobre seu Projeto de Lei n.º 094, que reconhece o 84 

grau de moto e bike como prática esportiva e cultural do município de Macapá. 85 

Disse que era uma prática ainda marginalizada, mas que assim como outras, 86 

também nasceram na periferia, como o break dance e o skate, entretanto, poderiam 87 

superar os preconceitos, promovendo o reconhecimento dos participantes, além de 88 

garantir visibilidade e espaços adequados. Enfatizou, também, que estava 89 

trabalhando em uma política de conscientização sobre escapamento de veículos, a 90 

fim de equilibrar a valorização do esporte com o respeito à ordem pública, 91 

ressaltando o compromisso do seu mandato com a valorização da cultura local e o 92 

fortalecimento de projetos sociais. Por fim, registrou sua participação na assinatura 93 

de uma ordem de serviço, realizada no dia 19 de maio pela prefeitura de Macapá, 94 

para a construção do CAPS II no bairro Infraero. Em sequência, o Presidente 95 

Pedro Dalua passou a presidência dos trabalhos à Vice-Presidente Margleide 96 

Alfaia para uso da tribuna. Iniciou dando destaque ao trabalho incansável do 97 

senador Davi Alcolumbre quanto ao fortalecimento e crescimento do Amapá no 98 
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cenário nacional. Mencionou a aprovação do Plano de Proteção e Atendimento à 99 

Fauna Oleada - PPAF. (O Plano atende os critérios técnicos exigidos e serve como 100 

base para os testes práticos. Os próximos passos envolvem simulações reais, e 101 

após isso, o Ibama decidirá sobre a autorização para a atividade de exploração). 102 

Enalteceu o empenho, também, do Ministro de Desenvolvimento Regional Waldez 103 

Góes, do Senador Randolfe Rodrigues e do Governador Clécio Luiz, todos 104 

trabalhando pelo desenvolvimento do Estado, sobre tudo ao que se refere a defesa 105 

da pauta sobre a exploração do petróleo, mesmo que isso, em alguns momentos os 106 

coloquem como antagonistas em relação aos ambientalistas, mas tudo em prol da 107 

visibilidade do povo amapaense. Parabenizou esses quatro líderes, todos 108 

amapaenses, pelo compromisso e empenho para com o povo amapaense. 109 

Evidenciou o Senador Davi Alcolumbre, reconhecendo a importância do seu 110 

mandato, e que, mesmo antes de assumir a Presidência do Senado já defendia a 111 

questão sobre o petróleo. Ressaltou ainda, que às vésperas da COP30, o assunto 112 

deveria ter mais destaque, pelo fato do petróleo amapaense estar à margem 113 

equatorial, devendo ser investidos estudos em prol das prospecções. Por fim, 114 

Alexandre Azevedo ressaltou o empenho do Senador Lucas Barreto, para que o 115 

município de Macapá continuasse avançando nas políticas públicas, principalmente 116 

quanto ao avanço na administração do Prefeito Furlan, assim como, também, a 117 

parceria desta Casa de Leis, citando ordem de serviço para a criação do CAPS II, 118 

Zona Norte, onde o bem estar social e psicológico seria o objetivo. Também 119 

ressaltou licitação para construção da nova feira, no bairro Novo Horizonte que 120 

seria um novo local de fomento da economia, um avanço neste propósito de 121 

parceria, assim como a construção de uma creche no Conjunto Habitacional 122 

Macapaba, que beneficiaria os 35 mil macapaenses que lá residiam, acrescentando 123 

que o conjunto Miracema seria beneficiado com uma UBS, ação estratégica que 124 

levaria políticas públicas onde as pessoas estivessem, o que modificou à logística 125 

que hoje observamos. Disse estarem em plena satisfação e sintonia ao que a 126 

população delegou aos seus mandatos. Informou ainda que o Senador Lucas 127 

Barreto traria recursos para a construção de uma creche no Distrito do Coração e a 128 

primeira Arena de grama sintética na comunidade do Quilombo do Curiaú, um 129 

conjunto de necessidades que englobavam lazer, esporte e cultura. Finalizou 130 

exaltando os 139 dias de governo municipal, totalizando 34 ações que modificaram 131 

para melhor a vida do cidadão macapaense. Às onze horas e dez minutos, deu-se 132 

início às COMUNICAÇÕES PARLAMENTARES, ocasião em que usaram a palavra 133 

os Vereadores: Josélyo E Mais Saúde que enalteceu a notícia sobre o Ibama ter 134 

aprovado o Plano de Proteção e Atendimento À Fauna Oleada, apresentado pela 135 

Petrobras. Parabenizou aos Senadores do Amapá, em especial ao Senador Davi 136 

Alcolumbre por sua constante luta em favor da exploração do petróleo na costa 137 

amapaense. Margleide Alfaia discorreu sobre o dia 18 de maio, dedicado ao 138 

Enfrentamento e Combate ao Abuso Sexual Contra as Crianças e Adolescentes. 139 

Informou que cerca de quinhentas mil crianças e adolescentes eram abusados 140 

sexualmente por ano no Brasil e, que, apenas 7,5 % dos casos eram denunciados 141 

as autoridades, indicando uma subnotificação. Disse que como cidadã, mãe, 142 

pessoa de fé e como representante do povo, não poderia se calar. Ratificou que a 143 

infância era sagrada e que, ao abusar de uma criança não destruía apenas uma 144 

criança, mas uma geração inteira. Deixou seu apelo à esta Casa que trabalhasse 145 

em busca de leis mais severas e mais árduas, para que se pudesse proteger o 146 

futuro das crianças. Gean do Nae informou que na próxima sexta feira o Prefeito de 147 
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Macapá, Doutor Furlan e sua comitiva, que incluía vereadores e apoiadores 148 

participariam da entrega do Centro Comunitário da localidade do Corre Água, no 149 

Distrito de São Joaquim do Pacuí. Que o Centro Comunitário seria denominado de 150 

Tia Nina, propositura de sua autoria. Disse que solicitou ao Senador Lucas Barreto, 151 

emenda para a construção de uma arena no campo de futebol, para que o 152 

Complexo ficasse mais completo. Alexandre Azevedo agradeceu aos seus pares 153 

pela aprovação por unanimidade de seus requerimentos. Congratulou-se com a 154 

presença na Galeria do Plenário dos jovens: Brenda Cardoso, Geferson Veiga e 155 

Nicole Saraiva, os quais haviam participado recentemente de um Programa de 156 

Capacitação da Prefeitura de Macapá, denominado: “Juventude Conectada”, que já 157 

havia treinado e capacitado pelo menos 300 jovens, no mês de maio, cujo objetivo 158 

seria o de trazer esses jovens para o mercado de trabalho. Às onze horas e vinte e 159 

cinco minutos, o Presidente Pedro Dalua, depois de agradecer a proteção de Deus, 160 

deu por encerrada a Reunião, lavrando-se da mesma a presente Ata, que depois 161 

de lida e aprovada vai assinada pelo Presidente, Vice-Presidente, Secretários e 162 

demais Vereadores que assim desejarem. Palácio Janary Nunes, em vinte de maio 163 

de dois mil e vinte e cinco. 164 
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